
平成３０年第２回志摩市議会定例会一般質問一覧表 

                             №1 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

6月 11日(月) 

午前 

１ 坂口 洋 １．鵜方小学校のトイレの改修について 

○鵜方小学校のトイレの和式から洋式への改修

についての教育委員会の方針について問う。 

２．生涯学習講座ついて 

○どのような方針で生涯学習講座へ取り組んで

いるのか、現状と今後の方針について問う。 

３．会計年度任用職員制度について 

 ○新設される会計年度任用職員制度についての

市の考え方と今後の対応について問う。 

60分 市長 

教育長 

6月 11日(月) 

午前 

２ 中村 孝司 １．小学校空調機器設置工事の発注について 

①２校を合算して特定建設工事共同企業体に発

注した理由と入札参加資格。 

②市内業者の育成および受注機会の確保につい

て、市長はどのように考えているか。 

③志摩市特定建設工事共同企業体取扱要綱に定

める対象工事とは。 

④ＬＥＤ照明器具設置工事を電気工事業者に発

注しなかった理由。 

⑤入札公告までの事務の流れについて。 

２．防災対策について 

○防災活動に必要な防災施設の整備、防災資器

材の整備等に対して、補助制度を制定する考

えはあるか。 

60分 市長 

副市長 

担当部長 

6月 11日(月) 

午前 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

西﨑 甚吾 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．今年度の観光振興・産業振興の取り組み 

○市長の施政方針の中で、観光振興、産業振興

として今年度に実施するという施策につい

て、取り組む内容を説明してください。 

・６月には国際会合として、第 16回日ＡＳＥＡ

Ｎ次官級交通政策会合が開催され、10月には

日本で初めての開催となるインバウンドを視

野に入れたゴルフツーリズムの商談会が賢島

で開催される。 

・国において真珠振興法・真珠基本方針が制定

されたことに合わせて、賢島周辺で真珠祭の

開催時期にシンポジウムと、真珠の価値を高

めるための展示と加工体験を行う。 

・全国の国立公園内でクアオルト事業の導入が

進んでおり、市においても温泉という地域資

60分 市長 

副市長 

担当部長 



平成３０年第２回志摩市議会定例会一般質問一覧表 

                             №2 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

6月 11日(月) 

午前 

３ 西﨑 甚吾 源を活用し、健康増進プログラム事業として

市内での可能性等を検討して誘客につなげ

る。 

・定期船で結ばれた浜島港と賢島港は「みなと

オアシス志摩」として登録され、効果的な地

域の活性化が図れることが期待される。賢島

を起点とし関係事業者との連携のもと、観光

客のニーズと地域の特性を踏まえ、志摩一円

の魅力を発信する拠点としての役割の強化や

一体的な地域の交流促進を図る取り組みを進

める。 

２．今後の市民自治活動の推進 

①まちづくり基本条例が施行されてから、今年

の８月で 10年が経過するわけですが、これま

で、この条例の実効性は高まったのかどうか、

執行部の見解をお聞きします。 

②条例にある（市民自治活動の推進）（地域コミ

ュニティの推進）について、問題や課題はど

のようなものがあると考えますか。 

③また、（市民自治活動の制度化）市民集会シス

テムについて、これまでの評価と今後の取り

組みについて見解をお聞きします。 

④まちづくり基本条例の実効性を確保する仕組

みが定められていますが、実施状況について

もお聞きします。 

6月 11日(月) 

午後 
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大西 美幸 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．子どもは未来 

①教育施策の中で市長が特に重きを置いている

点は。 

②教育現場へのタブレット端末導入にあたり、

教師側の指導体制、導入による教育効果など

はどのように考えるのか。 

③市内の児童生徒の携帯電話・スマートフォン

の所持率は。 

④「中一ギャップ」についての教育委員会の見

解は。 

⑤市内一部校区でスクールバスによる登下校が

始まっているが、その現状は。 

２．市長の姿勢を問う 

60分 市長 

教育長 

担当部長 
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                             №3 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

6月 11日(月) 

午後 

４ 大西 美幸 ①磯部町的矢湾に建設予定の太陽光発電施設問

題を受け、ここに至る経緯とその全容は。 

②現状を受けての市長の今後の姿勢を問う。 

6月 11日(月) 

午後 

５ 橋爪 政吉 １．志摩市内水産業の振興について 

○志摩市内での現状を踏まえた水産業振興につ

いてお聞きします。 

２．大王崎周辺整備事業について 

 ○大王崎周辺整備事業についてお聞きします。 

３．伊勢志摩観光コンベンション機構について 

 ○伊勢志摩観光コンベンション機構が、今後志

摩市にもたらす波及効果についてお聞きしま

す。 

60分 市長 

担当部長 

6月 11日(月) 

午後 

６ 濱口 卓 １．防災対策への取り組みについて 

 ○本年５月２日の新聞に掲載された南海トラフ

地震における理論上最大クラスの被害想定記

事への市長の考えについて。 

 ・住民への防災意識の周知および効果の把握

について。 

 ・市民が「生きのびる」ための施策について

どのように考えているのか。 

２．志摩市の生活交通計画について 

○志摩市の今後の生活交通計画への市長の考え

について。 

・浜島地区における電動バスおよび電気自動車

の試験運行の結果について。 

・試験運行結果から現行の交通対策と今後の交

通体系の構築の方向性は。 

60分 市長 

担当部長 

6月 12日(火) 

午前 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

井上 幹夫 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．これからの人財育成について 

 ①本年度、人財育成事業と位置付けしている事

業は何ですか。 

 ②その事業のうち、後継者育成事業と将来の産

業創生のための事業は何ですか。 

 ③市内の業種職種は何種類ありますか。 

 ④学生・生徒と企業とを結びつける事業やイベ

ントは、市および関連機関でどのようなもの

がありますか。 

 ⑤幼稚園、小学校、中学校、高校で地元の産業

と触れ合う機会は何がありますか。 

50分 市長 

担当部長 
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                             №4 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

6月 12日(火) 

午前 

７ 井上 幹夫  ⑥地域イベントでの外国人観光客のおもてなし

活動として、学生・生徒に参加してもらう考

えはありますか。 

２．地元特産品のＰＲ活動について 

 ①現在、特産品のＰＲ活動の予定および計画は

何ですか。 

 ②そのうち、食の特産物のＰＲの場は何ですか。 

 ③国内外において、外国に向けてのＰＲ活動は

ありますか。 

 ④東京オリンピック・パラリンピックに向けて

のＰＲの考えはありますか。 

 ⑤志摩の食の特産品は国際基準を満たしていま

すか。 

⑥今後、食の特産品をＰＲするにあたり、課題

はありますか。あるとすれば何ですか。 

6月 12日(火) 

午前 

８ 野名 澄代 １．大王崎周辺地区構想を問う 

①地区構想策定の進め方について。 

②地元関係者での協議会設置について。 

２．遠距離通学補助金について 

①学校別通学の現状と課題。 

②学校別の区分けに不公平な地区はないか。 

③スクールバスおよびスクールタクシーの利

用状況。 

④スクールバスと市内の交通体制を一体化す

る考えはないか。 

60分 市長 

担当部長 

6月 12日(火) 

午前 
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大口 秀和 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．志摩市観光農園の現在の利用状況と今後につ

いて 

①今の利用状況を、公園、飲食棟、管理棟その

他の施設、生産ハウスＡ棟、Ｂ棟、直売所、

それぞれについてお聞かせ願いたい。 

②志摩市観光農園の土地の賃借料、保険代等、

役務費等、ここ３年間の決算と本年度の予算

執行についてお聞かせ願いたい。 

③ここ３年間の生産ハウスの使用者とその経営

内容の現状と、新たな利用者の応募状況につ

いてお聞かせ願いたい。 

④志摩市観光農園の設置目的で「地域の観光ス

ポットとして、また、農業の担い手に新しい

45分 市長 

担当部長 
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                             №5 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

6月 12日(火) 

午前 

９ 大口 秀和 農業へのチャレンジの場を提供することによ

り、観光と農業を結びつけた農業経営モデル

として推進し、農産物の直売等を通じて、都

市住民との交流を図り、地域の活性化を促進

するため、新山村振興等農林漁業特別対策事

業の目的及び法令等の規定に基づき設置す

る。」とうたっているが、現在、この目的に沿

った運営が確実に実行されているか、担当部

局の所感をお聞かせ願いたい。 

⑤本施設の使用願いが本年１月に３名の方から

出ていて１月内に審査の予定と聞いたが、こ

の審査はいつされたのか、その結果をお聞か

せ願いたい。また、その３名の方は何をどう

したいのか、その内容のみをお聞かせ願いた

い。 

⑥今後の方針と具体策をお聞かせ願いたい。 

6月 12日(火) 

午後 
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前田 俊基 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．観光情勢と今後の振興策について 

 ①平成 29年度を含む過去３年間の来客数の推移

は。また、外国人旅行客の動向は。 

 ②平成 30年度ゴールデンウィークの来客数は。 

 ③「灯台ワールドサミット開催事業」、「賢島の

魅力発信力向上事業」の準備状況は。 

 ④横山への観光客の交通手段と駐車場の在り方

について。 

２．浜島磯体験施設の運営について 

 ①平成 29 年度の実績と平成 30 年４、５月を終

えた時点での昨年との比較は。 

②この施設の価値をどのように考え運営してい

るのか。 

③この施設の将来の在り方を問う。 

３．農業振興に対する支援と耕作放棄地の予防策

について 

①志摩市の農産物作付け状況は。 

②稲作に対する支援が薄い理由は。 

③平成 29年度までの就農者数と認定農業者、新

規就農者の状況は。 

④稲作圃場の放棄地増加に対する歯止め対策

は。 

60分 市長 

副市長 

担当部長 
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                             №6 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

6月 12日(火) 

午後 

10 前田 俊基 ⑤地産地消の取り組みを今後どのように考える

か。 

6月 12日(火) 

午後 

11 金子 研世 １．人事院からの給与勧告について 

①人事院の調査対象について。 

②志摩市内民間事業所の現状について。 

③人事院勧告に従う理由について。 

④今後の人事院勧告に対する対応について。 

２．インフルエンザ感染拡大の予防措置について 

 ①平成 29年度の状況について。 

 ②周知・啓発について。 

 ③予防接種について。 

３．幼稚園・保育所における使用済オムツの処理

について 

 ①家庭で処理する理由について。 

 ②今後の処理について。 

４．全国学力・学習状況調査について 

 ○数値目標の設定について。 

60分 市長 

副市長 

教育長 

担当部長 

6月 12日(火) 

午後 
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上村 秀行 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．防災行政無線事業について 

①本事業の設計段階における疑問について４項

目お聞きします。 

・事業の混乱について市長の所見を聞きます。 

・電波伝搬調査はどのように行われたか聞きま

す。 

・同上調査をどのように評価しましたか、結果

報告書は現存しますか。 

・旧町時代の施設のほうが良かったと批判する

市民もいますが、この点をどのように思いま

すか。 

②施工された工事についての疑問を 13項目にわ

たりお聞きします。 

・沖電気工業はビーム計画設計の図書に忠実な

施工をしましたか。 

・沖電気工業はこの事業の混乱に対して瑕疵は

なかったということですか。 

・沖電気工業と中央電子光学の戸別受信機設置

工事は全く別個のものですか。 

・中央電子光学の請負った戸別受信機はアナロ

グ方式の受信機ですか。 

60分 市長 

副市長 

担当部長 
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                             №7 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

6月 12日(火) 

午後 

12 上村 秀行 ・現在志摩市内にはアナログとデジタルの両波

が流れているのですか。 

・市内ではアナログ、デジタルと両方受信でき

るということですか。 

・デジタル波をアナログ波に変換する必要性と

その理由は。 

・アナログ受信機とデジタル受信機との価格差

は。 

・旧町時代に使用していた受信機は再利用でき

なかったのですか。 

・9,600台もの資産を廃棄してまで買い替えた法

的根拠は。 

・旧町時代のアナログ受信機はどのように処理

しましたか。 

・難聴対策で対応した件数を対応方法別にお聞

きします。 

・難聴対策で取り替えたアナログ受信機の処理

は。 

２．幼保園全般について 

①幼稚園の教育の基本は。 

②志摩市内における新設の幼保園の施設修繕費

についてお聞きします。 

３．障がい者の雇用について 

①志摩市内にある就労継続支援Ａ型事業所、Ｂ

型事業所には、今何名の方が入所されていま

すか。 

②志摩市内にある事業所において「農福連携」

の現状はどのようになっていますか。 

③今後の「農福連携」をどのように考えていま

すか。 

6月 13日(水) 

午前 

 

 

 

 

 

 

13 

 

 

 

 

 

 

 

小河 光昭 

 

 

 

 

 

 

 

１．大王崎周辺地区構想について 

○平成 30年度予算計上された大王崎周辺構想策

定業務の内容。 

・活性化構想策定の進め方は業者任せですか、

住民の関わりはありますか。 

・計画は平成 31年３月末とありますが、その後

の取り組みについて市長の考えは。 

・大王埼灯台周辺路地裏は、廃屋が多くかなり

60分 市長 
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                             №8 
質問 

予定日 
受付順 議員氏名 一 般 質 問 内 容 

発言 

時間 

答弁を 

求める者 

6月 13日(水) 

午前 

13 小河 光昭 荒れています。整備をするにはかなりの財源

が必要となりますが、市長の本気度は。 

・漁港周辺の整備について、波切地区のイベン

ト、祭り（かつお祭り、わらじ祭り、年末海

族市）との連携をどう考えますか。 

２．スポーツ振興策について 

①施設整備の考え。 

・長沢多目的グラウンドの整備。 

・大矢浜ビーチ会場の整備。 

・大王小学校グラウンド整備。 

・サッカー競技場の整備。 

②日本ビーチ文化振興協会と市はどのような関

係を築きますか。 

③市職員特別選抜採用の検討は。 

 


